

市内2私立高校に関する市長の失言は大問題

報道によると、7月5日、市内のホテルで開かれた新潟経済同友会との懇談会の席上、中川市長は「関根学園と上越高校は、県内では県立、公立よりもレベルが下にある」と発言したとのこと。また、懇談会終了後、報道関係者にこの発言について問われ、「偏差値が低い」などのべたといひます。

市長は翌日、両校を訪問して、「考え方が間違っていた。保護者、生徒、先生などに不快な思いをさせてしまい、深く反省している。考え方を改めたい」と述べ、陳謝したと報道されています。しかし、この件は両校への陳謝で済まされる問題ではありません。何よりも、学校教育法に基づいて公教育を行っている2つの高等学校に対して、「レベルが下にある」などと一方的な評価を根拠なく行ったことは、2つの学校

に通う生徒、保護者、学校関係者に失礼であるだけでなく、上越市の信用にもかかわります。市長としての資質や見識があるのかどうか疑わざるを得ない大問題です。

18日に開催された各派代表者会議で私は、「今回の市長の発言は2つの学校に関わるだけでなく、県内にも影響を与える重大問題だ。市議会として、今回の発言の経過（と責任）、その後の対応などについて調べるなどの対応が必要ではないか」（大要）と発言しました。他党派は、「これまでも失言はあったが、一般質問などでとり上げたことはあっても、議会として動かなかった。今回だけ対応するのは整合性がとれない」などとして同意しませんでした。ただ、石田議長は、「この件については市長から説明はない。今後、市側に訊いてみたい」とのべました。今後追及します。

学校給食費無料の妙高市 市議選で霜鳥候補が7選



妙高市議選（定数16）で、日本共産党の霜鳥栄之候補は805票を得て、第9位で当選しました。これで7期目になります。

霜鳥候補はこれまで、住宅リフォームの支援制度、学校給食費の完全無料化などで実績を積み重ねてきました。今回は紙の健康保険証の存続、300円タクシーの実現などを公約に奮闘しました。開票見守りの場所となった美守の事務所では、地元や上越市から駆け付けた人たちが最後まで開票状況を見守り、万歳をしました。

妙高市議選の応援に入って思ったのは、人口減少対策や中山間地対策の強化など上越市政と共通した課題がいくつもあることです。選挙戦の中で学ぶことがいくつもありましたので、今後、上越市議会の活動でも活かしていきたいと思ひます。



【アズキナシ】バラ科の落葉高木。漢字で「小豆梨」と書きます。樹高は15m以上になります。子どもの頃、この木の小さな赤い実を生で食べたことがあります。果実酒にもなるとか。花期は通常5月～6月。たくさん小さな白い花を咲かせます。花言葉は「平和」。4月27日、安塚区にて撮影しました。



17日の「卵の花音楽祭」に初めて参加しました。、オカリナやギターのアンサンブル、卵の花合唱団などのコーラス、川合徹人さんの歌などを楽しみました。最後は聴衆も含め、全員で「夏は来ぬ」の大合唱をしました。イラストは卵の花合唱団のみなさんの合唱風景を描きました。

はしづめ法一の 活動レポート

No.2118 2023.7.23

発行編集 日本共産党上越市議 橋爪のりかず

Tel 025-548-3628

通じないときは 090-5392-1961

E-mail hasiznyg_0808@yahoo.co.jp

URL <https://www.hose1.jp/>



ブログ
「ホーセの見
てある記」は
← こちら

橋爪法一

検索

春よ来い

第七六六回

ひまわり

伸び放題の草むらにするよりも花いっぱい
の畑にしたい、そう思って頑張っている
人はけっこうおられるんですね。

吉川区天林寺に住むHさんもその一人で
す。自分の家から百歩ほどのところにある
畑に毎日のように通い、チューリップ、グ
ラジオラス、ひまわりなどを咲かせ、何種
類もの自家用野菜も作っています。

いまはひまわりが咲き始め、道路と田ん
ぼをはさむこの空間は緑色の景色の中に黄
色がポツポツと目立つようになってきまし
た。道路側だけでも七〇本ほどあり、西側
には数百本のひまわりが花を咲かせる準備
態勢に入っています。

先日の朝、この近くを通った私は、畑の
西側にある一本のひまわりに注目しまし
た。草丈は二、三メートルほど、茎の太さは
三センチほどです。じつにしっかりとした姿勢で
立っていて、花一輪だけにもかかわらず、
美しく輝いていました。私は車を止め、こ
のひまわりのそばに行き、青空が広がり始
めた西の空をバックに何枚か写真を撮りま
した。

このひまわりはインターネットでも発信
し、何人もの人から、「空に向かってそび
え立つ、凛々しいヒマワリですね」「神々
しい」「きれいです」などといった言葉を
寄せてもらいました。

数日前、Hさん宅へ行く用事があり、お
茶をご馳走になってきました。その際、こ
の畑のひまわりのことについてみました。

ひまわりが植わっている場所はHさんの
所有地だと思っていたのですが、そうでは
ありませんでした。所有者は別にいて、そ
の人に頼んで数十年前から借りていたので
す。理由はやはり、花いっぱい空間を作
りたいということでした。

ひまわりは当初、種を蒔き、育てたそう
ですが、繁殖力が旺盛なので毎年種を蒔く
必要はなく、種が落ちるまで畑におくと、

自然に生えてくるということでした。ただ、
ひまわりの種が落ちる頃、スズメよりも少
し大きめの小鳥が群れでやってきて、落ち
た種を食べていくとか。それでも、小鳥た
ちは食べきれず、翌年にはたくさんひま
わりが芽を出すんですね。

今年もこの畑のひまわりは東側の道路沿
いのものから咲き始め、そこを中心に黄色
い花が並んでいます。

道路沿いのひまわりはいくつもの花をつ
けているものが多く、けっこう目立ちます
し、美しい景色になっています。車を止め
て観ていく人もいて、なかには、「ひと
枝、ちようだい」と言って持って行く人も
いるそうです。

Hさんとの話の中では、二年目以降はひ
まわりの種を蒔いてこなかったという事実
だけでなく、他にも初めて聞くことがいく
つもありました。

一つは、種を蒔かないのに、ひまわりが
列を作って並んでいることについてです。
これにはわけがありました。ひまわりが芽
を出し始めたころ、耕運機を動かしてい
たのです。これで耕うんしたところとそうで
ないところで生長の差ができ、その結果、
ひまわりの列ができていったのです。

もう一つ、ひまわりはいったん咲くと、
朝から夕方まで花が太陽を追いかけて、首
を振るといふのは実際とは違うということ
です。ひまわりは満開になると、東の方向
を向いたまま固定されるんですね。

言うまでもなくHさんは、多くの人から
花を見てもらいたいと思っています。幸い
にも、このひまわり畑は道路の西側にあ
ります。今年のひまわりは背丈がいまいち
のものが多くですが、みんなつぼみをつけ
ています。道路を行きかう人たちに向かっ
て、「見てちょうだい」と言わんばかり
に、ひまわりが黄色の花を一斉に東側に向
ける日はあと一週間ほどやってきます。

杜氏の郷道の駅まつり、猛暑の中、楽しく



よしかわ道の駅まつり、サ
マーフェスティバルは17日、
同駅広場で開催されました。
サマーフェスのオープニ
ングは保倉川太鼓、ゲストは今
回も「ひなた」「ラッパ
リー」、このほか地元で人気
のある「ピアス」なども参加
しました。炎天下、子ども
たちが元気でしたね。



「明彩会」の作品展は力作ぞろい

絵画サークル、「明彩会」の作品
展を14日、観てきました。展示され
ていたのは、メンバーの6人の方が
描いたものと指導にあたっての瘦
辺幸雄さん(吉川区在住)自身の作
品です。作品展は頸城区上増田の頸
城地区公民館明治分館で開催され
ました。

瘦辺さんから解説してもらいな
がら、妙高山、米山さんなどの風景、
桜の木、草花などを描いた57作品
すべてを観ました。いずれの作品も
力作で、楽しませてもらいました。



にとっては、サクラの花の色の出し
方、葉の描き方など勉強になるこ
ばかりでした。

上越地域各消防署における 空間放射線量率測定結果

測定は毎日午前9時。数値はマイクロシー
ベルト。1時間当たりの測定量です。
消防署によると、通常は1時間当たり
0.016~0.16μSv(マイクロシーベルト)だ
とのことです。

	7月12日(水)	7月19日(水)
上越南消防署	0.053	0.050
上越北消防署	0.040	0.043
新井消防署	0.040	0.043
頸北消防署	0.043	0.050
頸南消防署	0.067	0.060
東頸消防署	0.047	0.047
名立分遣所	0.050	0.050
高士分遣所	0.050	0.050